

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion 8, Sancho Abarca, 8.</i>	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Cirilo, San Zenon, mártir, y San Alejandro.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, y San Lorenzo á las nue-
ve y cuarto y en la Asuncion á las ocho y cuarto.
Continúa en San Vicente el Real la novena á San Antonio á la hora de
costumbre.
La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral,
San Lorenzo y Santo Domingo.

Seccion de Noticias.

La calle Nueva del Mercado, via la más transitada de la ciudad, especialmente de carros que á diario conducen las géneros para el avas-
tecimiento del mercado público, tiene el pavimento central completa-
mente perdido y destrozado, hasta tal punto, que no hay conductor que
no tema ver la carga de su vehículo rodar por el suelo.

No tenemos que encarecer lo necesario que es el arreglo del piso en
cuestion, hoy mucho más por las frutas y verduras propias de la esta-
cion que necesariamente hay que conducir en carro al mercado.

Asi pues esperamos que la nueva comision de policia urbana de
nuestro Ayuntamiento, una de las cosas que con preferencia tome en
consideracion, es el hacer porque lo más pronto que fuere posible se co-
mience á la recomposicion del empedrado de la calle á que hacemos re-
ferencia.

Al propio tiempo que se iniciase la reforma, conveniria que se apro-



veche el levantamiento del empedrado para colocar una boca de riego, para el caso desgraciado que por allí ocurriese algun incendio.

Ambas mejoras son necesarias, é imprescindibles.

Hace bastante tiempo viene llamando extraordinariamente la atención del público en general, la esbelta y bonita garita situada á la puerta del cuartel de San Vicente.

Hora es ya, que por quien corresponda se ordene, sino construir y colocar otra más decente, retirar al menos la que existe en la actualidad, que además de no servir al soldado de ningún resguardo en época de frio y lluvia, es un asqueroso y deteriorado mamotreto, indigno del edificio é impropio de la calle donde está colocada.

No estaría demás que la autoridad local influyera cerca de quien corresponda á fin de conseguir la reforma ó desaparicion de la mencionada garita.

Hemos tenido el disgusto de ver, dos mujeres cargadas con dos enormes fajos de espigas, que indudablemente, á juzgar por el excesivo volúmen, no procederían de *espigueo* honrado.

Dijimos una vez que los guardas están para vigilar el monte y los señores portaleros para fijarse lo que por sus narices pasa.

Así de este modo, si aprovechando la ausencia del guarda, por servicio ú otra causa, se comete daño, podría prontamente imponerse el castigo que de otro modo no es posible hacerlo, y el perjudicado con ello perjudicado se queda.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Valentin Sambricio Parejo, hijo del ilustrado fiscal de esta Audiencia, quién acaba de recibir en la Universidad de Zaragoza la investidura de licenciado en derecho civil y canónico, carrera que ha concluido con excelentes notas y á los veinte y un años.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena el apreciable jóven y su distinguida familia.

La cuestion de los perjuicios que á las clases industriales de Zaragoza causa el penal, ha tomado un carácter más conciliador, debido á las impresiones que los gremios han recibido en la visita hecha al Gobernador Sr. Montes.

Mucho celebraremos que el asunto quede prontamente arreglado sin ulterior consecuencia.

Nuestro apreciable colega *La Brújula* dice que el Ayuntamiento pasado de la vecina villa de Ayerbe, no confeccionó el presupuesto para el año 87 á 88 conforme la ley le previene y dirigiéndose con tal motivo al Sr. Bravo, pregunta: ¿no le parece á V. S. que han faltado abiertamente á lo que dispone la ley municipal vigente?



Y si han faltado á la ley ¿no tiene V. S. atribuciones para exigir responsabilidad á los concejales salientes?

¿Es que V. S. no cumple lo que ordena la ley cuando se trata de elementos del posibilismo?

Cá, colega. ¿Ha olvidado que el Sr. Bravo es *de casa*?

Por fortuna, corren malos vientos para la nave posibilista, y su palo mayor en esta provincia está á punto de quebrarse.

El timon hace dias lo ha perdido, la rueda del gobernalle está inútil para ellos y aunque el mesana se muestra todavía erguido, al primer golpe de mar que reciba, iráse con el buque á fondo.

Entonces los tiburones y mónstruos voraces que hoy le siguen en su marcha, serán los primeros en hacer festin de sus despojos.

Calma y más calma.

Hemos recibido el último número de *La Controversia*, interesante revista decenal, religiosa, científica y política, contienuacion *La Lectura Católica*, que con tanto éxito se publica en Madrid. Contiene un ameno é instructivo sumario.

Muy en breve publicará la *Gaceta* el anuncio de la última de las convocatorias para el ingreso en el personal de ayudantes de Obras públicas. Esta convocatoria está limitada á la prueba de las materias que constituyen el segundo y tercer grupo de la carrera, y, por consiguiente, solo pueden tomar parte en ella los que en convocatorias anteriores hayan aprobado por lo menos el primer grupo.

La anunciada combinación de gobernadores civiles, se reducirá á algunos traslados.

Dice *La Discusion*:

«El señor Castelar ha hablado en el Congreso.

¡Qué decadencia!

El tribuno de ayer es hoy apenas una ama de llaves del Sr. Camo ó un agente del Sr. Anglada.

De dictador á memorialista, de los que buscan colocaciones, préstamos, etc., etc, el salto es mortal.

Mirabeau se vendió á la córte.

Don Emilio se entrega, como el gitano del cuento.

Por ser una hormiguita para su casa.

Y debe aprovechar el tiempo, porque en las últimas sesiones nos ha demostrado que está *fané*, ¡pero de un... *fané*!

Hasta dá gallos como cualquiera de los tenores de entretiemppo que sirve Ducazcal á los abcnados de los Jardines.»

¡Lo que vá de ayer á hoy!

«Ayer maravilla fuí,

Hoy ni aun sombra de mí soy.»

Cortámos de *El Baluarte*, de Sevilla:

«¿Qué ha pasado en Valencia?

Pues casi nada.

Que el impuesto de consumos de aquella capital ha caído en poder de los *tártaros* de la sociedad posibilista benevolente Abarzuza, Benvenutty y Compañía,

Casi estamos por asegurar que si esa plaga cayese por Huesca, se le concluía el feudo á D. Emilio.»

Y como consecuencia de este premio gordo que le ha caído á Valencia, la carne buena, que se pagaba allí á peseta el kilo, ha subido de precio.

Que para una población de 150.000 almas se han matado solamente cuatro vacas y cien carneros, los cuales ha tenido que matar y vender el Ayuntamiento de Valencia, para remediar en parte el grave conflicto en que está colocado.

Que se han cerrado todos los establecimientos donde se vendían comestibles.

Y por último, que ha habido tiros, muertos, heridos, y que la autoridad civil ha resignado el mando en la militar.

De un horrible suceso ocurrido en la Estrada, nos da cuenta *El Pensamiento Gallego*, de Santiago. Parece que un niño de corta edad mató un pájaro, propiedad del maestro de la escuela, quien á su vez amenazó de muerte al muchacho, tomando este tal miedo, que se negó á volver á la escuela. Su padre habló con el maestro, y este le aseguró que todo había terminado y que el niño podía volver sin temor. Así lo hizo; pero en cuanto le vió el vengativo profesor, empezó por darle de puntapiés y acabó por echarle una cuerda al cuello y extrangularlo.

Los demás muchachos aterrorizados se escaparon, yendo algunos á contar lo sucedido al padre de la víctima, el cual, ciego de ira cogió un revólver y se dirigió á la escuela, y al ver el cadáver de su hijo, hizo fuego sobre el maestro, dejándolo muerto en el acto. Inmediatamente se presentó la madre del niño, y su marido confundiéndola con la mujer del maestro, disparó también y la mató. Finalmente, reconociendo su error y loco de desesperación, atentó contra su vida y cayó cadáver entre sus víctimas. Ignoramos la exactitud de todos estos relatos.

Los oficiales de sombrerero de Sevilla, siguen todavía en huelga.
¡Dios mio! con tanto sol como hace!

Hace pocos días, una vecina de Abalcisqueta se dirigió al mercado de Villafranca (Guipúzcoa), dejando á una sobrina de pocos años al cuidado de una niña de cuatro meses.

El padre de la pobre criatura estaba trabajando en el campo, y la sobrina, como jóven, viéndose sola, se marchó á jugar con otras muchachas, dejando abierta la puerta de la cocina.

Poco despues, un cerdo se escapó de la pocilga, semetió en la cocina, y abalanzándose á la niña, empezó á morderla en la cabeza, dejándola enseguida muy mal parada, y sacándola los sesos.

La jóven llevo en esto; y al ver lo que ocurría empezó á dar voces, llamaron la atencion del padre de la niña, quien acudió enseguida. El pobre hombre tuvo que sostener una lucha con el cerdo para arrancarle la pobre criatura en quien se estaba cebando y que falleció momentos despues.

Dicen de Valencia que al estallar los arborotos contra el aumento de los derechos de consumo, entre los numerosos objetos que fueron arojados al fuego habia algunos saquitos de plata y calderilla procedentes de la recaudacion de los dos dias anteriores.

Al manifestar algunos su no conformidad con que tales cantidades fuesen arojadas al fuego, se oyeron gritos de—¡aquí no somos ladrones!—y los saquitos fueron arrojados á las llamas.

Los revoltosos tambien arrojaron á las llamas los libros talonarios y algunos billetes de banco.

La Guardia civil hállase reconcentrada en Zaragoza.

Con rumbo desconocido se ha ausentado de Jerez una preciosa jóven de 18 años, y para regiones ignoradas ha salido de Málaga otra muchacha. Esta, al fugarse, dejó eserita una carta originalísima, expresando que se marchaba con su amante para pasar con él tres dias, y que se llevaba un revólver para suicidarse al cuarto.

Dicen de Málaga que algunos borrachos de profesion, no pudiendo entrar estos días en las tabernas por estar cerradas se han dedicado (por aquello de que á falta de pan buenas son tortas) á beber vinagre.

El domingo pasado hubo gran afluencia de obreros en los cafés de aquella capital, siendo de notar que todos pedian vino ó aguardiente.

¡Oh aficion al alcoholismo!

Curiosísimo es, sin duda, un hecho que refiere *El Baluarte*, de Sevilla. Cansados ya los jueces de instruccion de una capital vecina de remitir inútilmente comunicaciones á aquella para que la policía sevillana capturase á un timador de oficio apodado *Cochero* y conocidísimo por las muchas veces que fué preso, se dirigieron al gefe de la Guardia civil, y entonces fué capturado al momento. Ciertamente es que el cometido del benémerito cuerpo no es precisamente la persecucion de criminales en poblado; pero tales son las defidencias de la policia, que los mismos jueces tienen que valerse de otros medios, como si esta no existiera en absoluto.

—Víctima de una aguda enfermedad ha fallecido en París una hermosa jóven que llamaba la atención por la estrechez inverosímil de su cintura. Deseando los padres conocer el origen de aquella dolencia, permitieron que se hiciese la autopsia al cadáver, resultando que el malhadado corsé había desfigurado de tal suerte la armazón de la pobre jóven, que dobladas en arco las costillas, habían dañado todas las vísceras, produciendo terribles perturbaciones en la economía de la víctima, hasta el punto de hacerla sucumbir en la primavera de su vida.

En la última exposición de Sanidad de Londres se han presentado varios tejidos de sustancias vegetales imitando lana y seda que son inmejorables para la salud por sus propiedades especiales. La franela de lana de pino es excelente para curar el reumatismo, la seda de bambú evita las enfermedades cutáneas, etc., etc.

En algunas viñas de Campanillas se está ensayando el medio tan recomendado de plantar maíz en las inmediaciones de los sarmientos, como un gran preservativo contra la filoxera, por suponerse que el devastador insecto prefiere esta planta.

A once mil y pico se eleva el número de obreros sin trabajo en la provincia de Barcelona, todos ellos pertenecientes á las clases de vapor.

Dice un periódico:

«Una verdadera plaga de monedas de dos pesetas falsas ha caído sobre el mercado de la Coruña.

Las autoridades llevan á estas horas recogidas más de mil de estas piezas, que están perfectamente falsificadas.»

Refiere un periódico de Barcelona:

«Frente la relojería del Siglo pasaba un carrito tirado por un pequeño asno, cuando acertó á transitar en opuesta dirección un carro cargado de carbon que atropelló al borrico, ocasionándole la fractura de una pata.

Como es natural, el pobre jumento quedó imposibilitado de tirar del carrito, por lo cual su dueño, haciendo acopio de una gran dosis de paciencia, colocó cuidadosamente al asno dentro del vehículo, ocupando aquel su puesto y tirando del carrito.»

Calcula un periódico de Manresa en diez mil duros semanales la cantidad que deja de ingresar en aquella ciudad por efecto del sin número

de fabricas de la comarca que han paralizado del todo ó en parte sus trabajos.

Correspondencia.

Madrid 7 de Julio de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Asuntos ya pasados en cuenta, siquiera por su importancia que es grande y trascendental es hoy el objeto de todas las conversaciones en el mundo de la política.

Los menos conformes con que pasarán las cosas sin una crisis de más ó menos trascendencia en el gabinete, suponían que en el consejo de ayer tarde debía quedar planteada; pero las cosas han ido por otro camino y los consejeros de la corona se limitaron á la resolución y estudio de los problemas económicos que reclaman soluciones prontas y radicales. Por esto mismo lo primero que hicieron fué ocuparse de la marcha que debe seguir la información abierta sobre la crisis agrícola, habiendo quedado acordados los nombres de los 14 senadores y 14 diputados que, en unión de individuos del elemento oficial y de la comisión de reformas sociales han de comenzar á traducir en conclusiones los estudios que hagan y á formular los consiguientes proyectos de ley. Esta comisión que habrá de constituirse á mediados del corriente deberá tener concluidos sus trabajos para primeros de Noviembre próximo y en cuanto á la ganadería el gobierno vigilará severamente la higiene de los ganados que se destinen á la exportación, gestionando cerca de Inglaterra con objeto de que cese el entredicho á que estaban sometidos los ganados españoles por dicha causa, con lo que se cree que quedará la crisis de este ramo de la riqueza nacional.

=

Las cuestiones militares son las que siguen absorbiendo la atención pública, habiendo recibido nuevo impulso las conversaciones sobre el asunto con motivo de las opiniones de la prensa extranjera sobre dicha cuestión.

Los periódicos de Paris, Londres y Bruselas la dedican sendos artículos y reconocen todos ellos que era indispensable de todo punto en España acometer la tarea de concluir con esos poderes adventicios que á veces suelen imponerse á los gobiernos, dando en tierra con situaciones que al parecer acusaban condiciones de vida para el desarrollo de un programa determinado, y de paso se advierte en esa misma prensa la sorpresa con que han recibido las noticias referentes al relevo del director de Infantería, toda vez que no podían comprender que se hiciese algo distinto de lo normal en un punto de esta naturaleza.

Y por si todo esto no fuese bastante ha venido á dar mayor animación á este asunto, la actitud en que se han colocado ya los conservadores y que ha puesto en claro su más autorizado órgano en la prensa,

La Epoca, quien declara que sus amigos no discuten en modo alguno la reforma del general Cassola sean buenas ó malas, pues tampoco esto lo discuten, sino que piensan oponerse con todas sus fuerzas á cualquier idea de iniciativa que parta del ministerio de la guerra, lo cual no parece tener explicacion muy satisfactoria, puesto que parece indicar como que el Sr. Cánovas, hombre civil, quiere volver á los tiempos aquellos en que un general determinado constituia situaciones de fuerza ó que opta por poderes anormales para utilizarlos á su favor, olvidando sus dudas que en un momento dado pueden volverse contra él, aunque crea dominarlos facilmente para tenerlos siempre á mano como dóciles instrumentos de sus planes.

El acto de energía del actual ministro de la Guerra ha tenido ya un resultado inmediato, consistente en hacerse pasado con armas y bagajes al campo conservador los generales Daban y Pando.

Entre los ministeriales conviene la mayoría en que esta cuestion es la que ha elegido ya el Sr. Cánovas para minar la existencia del partido que acaudilla el Sr. Sagasta y que auxiliado por los reformistas impedirá á todo trance que se lleve á la práctica la ley constitutiva del ejército, por cuya razon se lamentan de los grandes medios de que disponen las oposiciones en los reglamentos de las cámaras para llevar el obstruccionismo hasta los últimos límites.

=

Los únicos que presencian impasibles este pugilato son las fracciones más avanzadas de la democracia, los que permaneciendo fieles al pensamiento del Sr. Ruiz Zorrilla, han optado hace tiempo por los procedimientos de fuerza, pues si atentamente se estudia lo que en el seno de las mismas ocurre, se verá que han cesado en cierto modo sus preparativos bélicos en la perspectiva de que sus adversarios les hagan el camino que á ellos les falta que recorrer, y que si con batallar entre sí las diferentes tendencias que nacieron á causa de la última asamblea no tienen ya los caracteres de crudeza que revestían en los primeros momentos.

Así puede observarse que si todavía siguen cotizándose los rumores de orden público, no tienen el carácter vago é indeterminado que suelen revestir cuando se achacan á los partidos extremos, acentuando más y más sus trabajos, sino que por el contrario se concretan de tal suerte que todo el mundo conoce enseguida el móvil á que obedecen y que hoy no es otro que los conflictos á que está dando lugar la administracion del impuesto de consumos, problema que los ministros se ven precisados á resolver de lo perentorio que permiten las circunstancias.

=

El Consejo de ministros que esta mañana ha presidido S. M. la reina ha sido pura reproduccion del que ayer celebraron los ministros antes de la recepcion del Nuncio de S. S. con la sóla excepcion de haber asistido el ministro de la Guerra.

Despues de hacerse el acostumbrado resúmen de la política interior y exterior, principalmente en lo relativo á consumos, se firmaron por la reina varias resoluciones de distintos departamentos.

Aunque fueron interrogados los ministros acerca del viaje de la corte nada manifestaron, pero segun todas las probabilidades se efectuará el domingo ó el lunes acompañada del ministro de Gracia y Justicia, pues segun tengo entendido el sábado saldrá para la Granja la plana mayor de las fuerzas de alabarderos.—M.

Barbastro 7 de Julio de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Estamos de enhorabuena. Una benéfica lluvia ha regado nuestros campos y reverdecido las plantas que por momentos se agostaban. La atmósfera ha refrescado curando la calentura que los vecinos honrados de Barbastro padecíamos con motivo de los últimos acontecimientos.

Y no había para menos.

Un hombre honrado, caballero, de brillante posición social, de carácter entero, de generales simpatías, había sido nombrado alcalde á satisfacción de todos. El 28 recibió la credencial. El 29 corre la noticia de la llegada á Barbastro del jefe de orden público de la provincia con orden reservada del Gobernador. Todo el munda cierra sus puertas. ¡Algún criminal anda suelto!... No hay que asustarse, no hay ningún criminal, no hay más que un alcalde electo. Por él viene. Es preciso que no tome posesion. Hay que ver de conseguir que entregue la credencial. A la más pequeña insinuacion la entregó, no tenía interés en conservarla.

La población se indignó de tan anómalo proceder; protesta; se dan telegramas á Madrid, pidiendo su reposicion y se consigue. Ya tenemos á D. Constancio Artero y Lorda, alcalde de Barbastro.

Un paso *poco correcto* del ministro, alguna *susceptibilidad herida*, han dado motivo á ello. La personalidad del Sr. Artero nos satisface, dicen desde la corte. Gracias caballeros también á nosotros.

Lo único incorrecto aquí es el ministro, el gobernador y el sentido comun.

Y á todo esto *La Brújula* callada como un muerto. ¡Ni una palabra para uno de sus mejores amigos políticos y particulares! ¡O fuerza del consonante a cuanto obligas!!...

Sólo para contradecir al *Diario*, hace mencion del asunto y por cierto de una manera bien desdichada. Tiene razon *El Diario* tomó posesion el domingo, no el sábado como dice *La Brújula*.

El Ayuntamiento está ocupándose de la cuestion de consumos.

Es extraño lo que aquí pasa, en tanto que otros municipios tienen muy buenas entradas con la recaudacion de este impuesto, nosotros salimos siempre alcanzados é intervenida la administracion.

Ayer se publicó un bando para que en el término de ocho dias, presenten solicitudes á los cargos de administrador, visitador, oficial y cabos del resguardo los que se crean con derecho á solicitarlos.

A las solicitudes deben acompañar las hojas de servicio.

No se considera como mérito, el haber presidido mesas electorales fusionistas, ni haber trabajado en las elecciones.

Dicen que presidirá en los nombramientos la más severa imparcialidad. Por lo nuevo y lo extraño del caso llamará la atención.

Los círculos de «La Amistad» y de «La Union,» han dado principio á los conciertos.

¡Qué concurrencia tan alegre y tan distinguida!

¡Qué niñas tan hermosas y qué mamás tan complacientes!

Pero en tanto que para las unas no pasan las horas, para las otras se hacen largas y pesadas.

¡Diferencias de la edad!!!

El Corresponsal.

Seccion libre.

CARTA Á UN FRANCÉS.

¡Pretende usted, querido monsieur Ernest, conocer el castellano en dos años! Ni en doscientos, ni en mil. Más fácil ha sido que yo domine el francés, lengua sin trastienda, idioma sin entresijos, y modo de hablar sin oscuridades. Pues no se acuerda usted ya de los apuros en que se vió cuando yo le escribí que ni aquí se hablaba del imperio, ni había tales *carneros*? ¿Usted se acuerda con qué curiosidad se preguntaba usted qué carneros eran aquellos? Pues y cuando le dije á usted que Faya y yo éramos uña y carne? ¡Qué confusion la de usted para saber quien de los dos era la carne y quién la uña, y porque habíamos de ser tal cosa!

Crea usted á un malagueño que vive de zarandear el idioma y todavía no se ha enterado de cómo es. En España sucede con las palabras lo que con los sistemas políticos. No hay nada lógico ni razonable, y á veces las cosas tienen más fuerza de expresion, porque dicen precisamente lo contrario de lo que debieran decir. Y sino, vaya usted oyendo cosas raras.

En España decimos que *sale* el sol precisamente cuando *entra*, y la tarde se cae todos los dias yo no sé donde, porque nunca la he visto caerse. El sol se pone cuando se quita, y al sol le toma todo madrileño en invierno.

Todo el mundo cae aquí de su burro, nadie de su caballo, y al que nos enoja le ponemos precisamente de vuelta y media, nunca de dos ni de vuelta y tres cuartos.

El quehacer nos cae, como pudiera caernos una teja, y al que es muy listo le llamamos pez, cuando no hay nada más torpe que los peces.

Hacemos tiempo como pudiéramos hacer buñuelos; ganar tiempo es perderle, y matarle dejar que él nos pase por encima. Vaya usted atando cabos, pero no crea usted que le mando atar á los de infantería.

Caballeros se llaman infinitos que nunca cabalgaron, y la suerte es potra, cuando usted creía que era la hija de la yegua. Al que come le llamamos comilon y comedor al comedero. Hay muchas gentes que estaban en su casa cuando nacimos, y le dirán á usted que nos han visto

nacer, como si nuestra madre hiciera espectáculo de su alumbramiento. Su gracia de usted se llama el nombre, y yo conozco á quien se llama Silvestre Ladron, que maldita la gracia que tiene.

Con ser España un país democrático, le dirán á usted que cada español tiene un rey en el cuerpo; y pese á los teólogos, aquí hasta los cuadrúpedos tienen alma, porque yo sé de muchas personas que tienen un alma como un caballo.

La puerta más pesada y llena de goznes la toma todo el que se vá, y andamos á tiros, como otros andan á pasos. Y los tiros son largos ó cortos, segun los casos, porque todo el que se ha de emperifollar se viste de tiros largos.

Mal hablado llamamos al mal hablador, ó al que habla cosas feas. Se prestan oídos y aun se regalan. Dinero es lo que no presta nadie.

Burlador es el que burla y burlon el que se ríe de otro; burladero, el sitio para burlar; burlista es lo que tenemos; y para que vea usted cómo se habla, cajista no es el que hace cajas, sino el impresor que compone palabras; y el componedor no es él, sino el instrumento donde las junta, y que yo llamaría componedero. Café se llama el líquido y el establecimiento donde lo venden, y cafetera la dueña y la vasija; economía de palabras que no comprendo en un idioma donde el dinero se llama de mil modos, como trigo, luz, monises, parneses, *guita*, oro, vil metal. ... ¡Y llamándolo de tantos modos y no viene!

Pero, ¿á donde iríamos á parar si en esta carta le dijera cuanto se me ocurre en el asunto? En otra le diré algo más, porque en este asunto hay siempre tela que cortar. Ruego á usted que de esta tela no me pida ni un palmo, porque esto es hablar de la mar, aunque no haya tal palabra en la carta. =C.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Julio.

Día 7.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
722'5	720'2	27'6	9	N. O.	N. O.	Desp.°	Desp.°	"

Telegramas.

Londres 7.—Se asegura que el convenio anglo-turco será ratificado por la Puerta, apesar de la nota «memorandum» que

Francia ha dirigido al Sultán participándole protegerá á Turquía contra las consecuencias que origine un rompimiento con Inglaterra. El ministro de relaciones exteriores de Francia, se halla plenamente convencido del fracaso de su gestión, y estudia por consiguiente el modo de tomar una actitud retraída por considerar demasiado comprometidas las conclusiones de su «memorandum», inspirándose en apartar todo movíl que pueda comprometer la paz europea.

Berlin 7.—El órgano en la prensa de Mr. Bismarck declara lo muy crítica que es la situación de Alemania en los momentos actuales, que todas las potencias la han dejado aislada no obstante las infinitas pruebas que está dando de amor á la paz. Lo grave del caso es que el Canciller publica en su periódico, la especie de que pondrá en juego toda clase de represalias contra todas las disposiciones económicas hostiles á Alemania que se están realizando en Francia, Rusia, Austria y otros países.

El asunto es de suma gravedad tanto que es muy posible se dé al asunto un giro muy distinto del que hasta aquí tiene.

Paris 7.—El presidente del Consejo Mr. Rouvier ha presentado sus presupuestos en los cuales introduce una economía de 130 millones de francos. Los radicales han protestado en lo referente al de guerra, contestando el ministro Mr. Ferron, que necesita más créditos para formar un ejército que sea el primero de Europa. Los radicales han sido derrotados en la interpelación. Los oportunistas y los monárquicos han votado en pró del gobierno que en esta ocasión ha dado pruebas de gran energía.

Londres 7.—El gobierno ha acordado ceder en un todo en la cuestión de la señorita presa en Reguet-Street.

Apesar de ello y de desautorizar al magistrado Newton, es muy posible que el ministro del Interior Mr. Matthews presente la dimisión.

Madrid 7.—En el Consejo que esta mañana se ha celebrado bajo la presidencia de S. M. se ha acordado que la Corte salga para la Granja el martes próximo.

Madrid 7.—En el salón de conferencias del Congreso se atribuía mucha importancia al consejo celebrado en la secretaría de Estado. En él trataron los ministros de la cuestión de consumos por considerarlo como un síntoma grave para el orden público. El Sr. Ministro de Hacienda, se negó según parece á conceder ninguna rebaja en el cupo que corresponde á la Hacienda, dejando en libertad á los municipios para que concedan las rebajas que crea oportunas.

Madrid 7.—En un pueblo de la provincia de Zamora también se ha alterado el orden por la cuestión de los consumos, incendiando los revoltosos las casetas del resguardo. La guardia civil ha restablecido el orden.

Madrid 7.—El «modus vivendi» con los Estados- Unidos, se ha

prorrogado hasta el 31 de Diciembre último, en virtud de las negociaciones llevadas á cabo.

Madrid 7.—Los ministros de Hacienda y Gobernacion han conferenciado sobre la cuestion de consumos, no habiendo recaído acuerdo.

M.

ANUNCIOS

Gran ESTABLECIMIENTO **LA SERTORIANA** DE POMPAS FÚNEBRES

En el taller de Dámaso Bescós, San Lorenzo, núm. 8, se ha abierto una funeraria donde el público encontrará cajas mortuorias de todas clases desde una peseta hasta los precios más crecidos.

Así mismo se encargará de practicar las diligencias necesarias y proporcionar mortajas de todas clases y órdenes religiosas.

Se facilitan coches para la conduccion á 6 pesetas uno.

En el mismo establecimiento se venden toldos-persianas á once céntimos el palmo

DILIGENCIAS Á PANTICOSA

Compañía Hispano-Francesa

Esta Empresa conocida antiguamente con el nombre de Fortis, Guallart, Estrella y Pirineo, ha empezado un servicio diario de ésta á Panticosa y vice-versa, saliendo de Huesca á las **nueve de la noche**.

Para más pormenores dirigirse en

MADRID á D. Julian Moreno, Alcalá 33 y 35.

ZARAGOZA á D. Gaudencio Fortis, Fonda del Universo.

Huesca á D. José Puig-Oriol, Fonda de España.

ESQUELAS DE DEFUNCION

Nuevos modelos elegantes y severos, á precios sumamente económicos.

Rapidez y esmero en el servicio.

Variedad y seriedad en este género de trabajos.

Imprenta de la V. é hijos de Castanera.

TALLER MARMOLISTA "OSCENSE,"
DE MARCELINO ARTERO P.^a de Lizana, 4,
Huesca.

GRAN REBAJA DE PRECIOS SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<i>Pts. Cs.</i>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer,» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á.	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á.	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco.	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. También tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25,
HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

LOS ENFERMOS SE CURAN

EN EL VERANO, si padecen herpes, erupciones ó del estómago, escrófulas, vicios humorales, dolores, afecciones de la garganta con las aguas y

BAÑOS SULFUROSOS DE GAVIRIA (GUIPÚZCOA)

y si padecen de la matriz y de flujos, debilidad, anemia, caquexia, clorosis, miseria fisiológica, mal de nervios, con el agua sulfurosa y la bicarbonatada cálcica-ferruginosa de Iturrigorri, de GAVIRIA. Gran sala de pulverizaciones, aparatos para todos los órganos, paisaje encantador, hospederías sin rival, mesa de primer orden. Por la línea del Norte á la estacion de Beasain, para la que hay exprés, correo mixto y billetes económicos de ida y vuelta, y una hora de coche de Beasain á los BANOS DE GAVIRIA. Pedid prospectos á P. F. Izquierdo, plaza de la Villa, 4, Madrid, y avisar á Martin Altuna, hospedero, Guipúzcoa, por Beasain, BANOS DE GAVIRIA. Abiertos del 15 de Junio al 25 de Septiembre.



RELOJERIA DE M. ALSINA

COSO ALTO, 4, HUESCA

NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS

En este antiguo y acreditado establecimiento se encontrará un magnífico y variado surtido en relojería de todas clases que por su baratura están al alcance de todas las fortunas.

PRECIOS NUNCA VISTOS

Remontoir de nikel, clase corriente.	15 pesetas.
Id. de id., id. superiores.	25 »
Id. áncora, 15 rubís. clase extra.	40 »
Los verdaderos Roskopf con caja de nikel garantizado.	40 »
Relojes de acero oxidado con corona de oro forma L. XV novedad de	35 »
á.	65 »

EN PLATA

Remontoir, clase corriente.	35 pesetas.
Id., id. superiores.	40 »
Id. id. con cristal interior.	45 »
Id., id., id., clase extra.	50 »
Id., id., forma L. XV.	60 »
Y otras muchas clases especiales hasta.	100 »

ORO DE LEY 18 KILATES.

Hermoso remontoir de oro con 15 rubís, por.	160 pesetas.
Id. id. id. superiores.	240 »
Id. id. con chatones de oro y cajas dobles.	300 »
Id. id. forma L. XV.	340 »
Y otras muchas clases hasta.	1500 »

EN SEÑORA

Remontoir, oro de ley, forma elegante.	100 pesetas.
Id. id. con diamantes.	120 »
Y otras muchas clases hasta.	400 »
Gran surtido en relojes de pared desde.	20 »
á.	300 »
Despertadores de.	12 »
á.	30 »
Gran surtido en barómetros aneroides con termómetro.	15 »
Madera tallada.	30 »
Aristones con 6 piezas de música.	50 »

COMPOSTURAS GARANTIZADAS

COMPOSICION Y COLOCACION DE RELOJES DE TORRE

JUDIAS PARA SEMBRAR

de superior calidad procedente su simiente de primer año de la huerta de Lérida y cogidas en la huerta de la fábrica de harinas de la Santeta. Precio 750 pesetas fanega ó sea á 60 pesetas los 180 litros.

Punto de venta en el despacho de harinas y cereales de José Chapullé, esquina San Orencio (antes Herrerías) y Padre Huesca (antes Poblacion.)

A RRIENDO.—Se hace de todas las habitaciones de la casa núm. 3 de la calle de Doña Petronila. En la misma enterarán.

Se arrienda la segunda habitacion de la casa número 10 de la calle de Ainsa. En el principal informarán.

El Médico-Cirujano de Laluenqa,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.º y 15. de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor; número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años en la barbería de Tomás Tresaco.

PASTOS.—El que desee arrendar las hierbas de verano de la pardina de la «Heroesa» para dos mil cabezas, puede dirigirse á Jaca á D. Gaspar Claver.

CABALLO EN VENTA.—Calle Nueva del Mercado, núm. 3, se vende un hermoso caballo de cuatro años, propio para montura y tiro.

SALES MARINAS DEL CANTÁBRICO, para tomar baños de mar en casa. Sacaban de recibirse en el comercio de drogas de Mariano Miravé, calle Nueva del Mercado, núm. 3.

EN ESTA IMPRENTA

se han recibido tarjetas muy sentimentales, para tributar recuerdos á los difuntos. Véndense á 50 reales el ciento estampado el recordatorio en el reverso.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 8, 11'00 mañana.

La Sobranje ha elegido para ocupar el trono de Bulgaria al príncipe de Coburgo.

En la «Gaceta» de hoy se designan las personas que han de formar la comision informadora para resolver la crisis agraria.

La política encalmada:—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.